

HERALDO DE MURCIA

Año II.—Número 352

Murcia 16 de Mayo de 1899

Dos ediciones diarias

LA DENTICION DE LOS NIÑOS

LA DENTICINA-MORENO, es un excelente remedio para combatir todas las afecciones del estómago y vientre en los niños. **LA DENTICINA-MORENO** es un hercico remedio para combatir todos los accidentes peligrosos de la dentición. Es tan agradable al paladar como la leche, razón por la que, los niños la toman con verdadero placer. **LA DENTICINA-MORENO** cura los vómitos y diarreas; facilita el brote y desarrollo de los dientes; evita el picor de las encías, haciendo reaparecer la baba; suprime la fiebre (calentura); combate los ataques de alferencia y en general todos los accidentes que lleva consigo el periodo de la dentición.

LA DENTICINA-MORENO nutre y fortifica a los niños, permitiendo el uso de la misma una alimentación reparadora, que sin este eficaz medicamento no podrían soportarla los estómagos debilitados.—Para su administración sujetarse á la instrucción que acompaña á cada frasco.—Como garantía, exigir mi firma y rúbrica en las etiquetas y garbancillos de los frascos.—Se halla de venta en la Farmacia de su autor, J. MORENO LOPEZ, PLAZA DE CAMACHO, NUMERO 26, MURCIA.

PRECIO DEL FRASCO, 6 REALES

De venta en la farmacia de su autor J. Moreno, Plaza de Camacho, núm. 26, Murcia.—Cartagena: Droguerías de D. Antonio Gomez, Puerta de Murcia, 26, de D. Gregorio Briones, Duque 24, de D. Joaquín Ruiz, Cuatro Santos, de los Sres. Alvarez Hermanos, Carmen 8, de D. Adolfo Fernández, San Miguel 10 y Farmacia de D. Rodolfo Faudos. —La Unión: Farmacias de D. Francisco Asensio, D. Tomás Asensio Galvan, D. Diego Pedreño y Sra. Viuda de Paz y Droguería de D. Pedro Bernabé.—Garbanzal: D. Manuel Asensio Estrella.—Llano del Beal: D. José Ruipérez Carrion.—Mazarrón: Farmacia del Sr. Oliva.—Aguilas: Farmacia de D. J. Aragón.—Yecla: Farmacia de D. Modesto Maestro.—Jumilla: Farmacia de D. Juan Guillen.—Cieza: Farmacia del Sr. Mérida.—Mula: Farmacia del Sr. García Duarte.—Bullas: D. Bernardo Moya.—Archena: Droguería de D. José Sanchez.—Alcantarilla: Farmacia del Sr. Lopez Calahorra.—Molina: D. Antonio Gil.—Centí: D. Isidoro Lacal.—Lorquí: Droguería del señor Ruiz.—Balsicas: D. José Briones.—San Javier: D. Antonio Conesa.—Pacheco: Sres. Bastida Hermanos.—Alicante: Droguería de los Sres. Pifíol Hermanos, Princesa 8.—Orihuela: Farmacia del Vallet.—Torrevieja: Droguería de D. Fermín Blasco.—Almoradí: Farmacia de D. Ricardo Herrera.—Albatera: D. José Soler.

DENTICINA-MORENO

LA ELECCION EN ABARÁN

LUCHA POR EL DERECHO

El acto hermoso de energía y virilidad, llevado á cabo el domingo por el pueblo de Abarán con motivo de las elecciones municipales, es un ejemplo de independencia, de ansias de emancipación, de celo por su dignidad y su derecho, que debe señalarse á la imitación de todos los pueblos de España.

Solo por el camino señalado por ese pueblo honrado y laborioso, podría llegarse á la ansiada regeneración del país: regenerándose este por sí solo y en virtud de su propio esfuerzo: no confiando á ningún Mesías, que por parte alguna aparece, la obra de su redención.

El pueblo de Abarán ha venido sufriendo por espacio de veintiocho ó treinta años el yugo insostenible de un caciquismo tan ignorante como procaz: toda suerte de vejaciones, de atropellos, de atentados á su dignidad é independencia, amparados por la omnimoda protección que á ese caciquismo se dispensaba desde los altos poderes del Estado, los ha soportado resignadamente, confiado en que algún día brillara para él en el horizonte de la política un rayo de luz libertadora y bendita.

Ese momento, llegó, y entonces aquel pueblo concibió el firme propósito, la resolución irrevocable de no volver á someter su cerviz al yugo de los osados tiranuelos que lo habían venido sojuzgando á su placer, haciendo de su bárbaro capricho única ley, de su egoísmo y su conveniencia únicas normas de conducta.

Frente á ese propósito, que unía en un solo pensamiento, en una sola aspiración todas las voluntades de los vecinos dignos é independientes, sin distinción de maticos políticos, se alzaba el deseo tenaz del cacique que deseaba reanudar una era tan provechosa para él como perjudicial y humillante para el pueblo.

Y del choque entre aspiraciones tan opuestas, de tan diversa índole, tan honesta y noble la una como interesada é irritante la otra, surgió la lucha, de la que fué el primer chispazo la designación de compromisario para la elección de senadores y que ha tenido su formidable y potente estallido en la inolvidable elección municipal del domingo último.

No se trataba, no, de dos adversarios que iban á dirimir con iguales armas sus diferencias y á disputarse en honrada lucha la victoria: mientras el uno iba á la lid sin otras armas que su derecho, los impulsos de su conciencia y los estímulos de su dignidad, el otro en cambio tenía á su lado el apoyo oficial incontrastable, prestado en primer término por un gobernador hipócrita en sus procedimientos, incapaz hasta de las gallardías del atropello franco y desarado.

Este gobernador, cuya fama rueda ya por la prensa de Madrid y de provincias, no ha tenido inconveniente en poner de nuevo su honrosa y antigua historia en la magistratura á merced de las imposiciones de los caciques, olvidando que ha ostentado treinta años sobre su pecho la medalla de la justicia, para contribuir des-

de su puesto oficial á negar esta á un pueblo que solo demandaba de las autoridades imparcialidad y respeto á las leyes.

Este gobernador, que ya en las elecciones de diputados á Cortes acreditó de lo que era capaz, ha demostrado ahora una parcialidad, impropia de su cargo y en contraposición á su deber, en los diversos procedimientos puestos en práctica en el transcurso de solo un día, para la suspensión primero del alcalde liberal de Abarán y después para la del primero y segundo tenientes de alcalde de aquel ayuntamiento.

Cuando se trataba del honrado y respetable anciano, gatantia del derecho de todo un pueblo, ese gobernador se apresura á hacer entrega del oficio al propio cacique de Abarán, al que había concitado la protesta y la unión de todo aquel pueblo contra sus propósitos de dominación: el cual á su vez lo hace llegar por conducto de la guardia civil á poder del señor Templado, para que no haya medio de eludir el cumplimiento de la disposición gubernativa.

Pero se trata de los tenientes de alcalde, servidores incondicionales del cacique, y procesados como el alcalde liberal por el delito de coacciones electorales: y entonces ya no se dicta la orden de suspensión con el mismo apresuramiento, se deja pasar un día para evacuar no sabemos qué consultas y el sábado, víspera de la elección, sale al parecer el oficio sin que de este se tenga conocimiento hasta ayer mismo en Abarán: dándose el caso de que dichos tenientes, pasearan el domingo por el pueblo las insignias de una autoridad que ya no podían ostentar, y de que ayer, en la sesión del ayuntamiento presentaran las renunciaciones de sus cargos.

Y sin embargo, á pesar de esta evidente parcialidad del gobernador, de esta jesuitica protección á los caciques; á pesar de concitar contra aquel pueblo todas las presiones del elemento oficial y todo el caciquil influjo de la alta política provincial y del distrito, el pueblo va con resolución á la lucha y el resultado de esta es una victoria colosal, tan abrumadora y vergonzosa para los venidos como satisfactoria y honrosa para los venedores.

Y se ofrece el espectáculo, tan raro en esta España degenerada, de un pueblo que va á ejercer su derecho, dispuesto á defender y mantener este á todo trance, á despecho de todas las amenazas, de todas las coacciones, de todas las ilegalidades: y se dá el caso, verdaderamente inaudito por lo hermoso, de que vecinos de Abarán que se encuentran ausentes, á muchas leguas de distancia de su pueblo, llegan á este abandonando sus negocios, perjudicándose en sus intereses, con el solo objeto de depositar su voto en las urnas, de aportar su concurso á una obra santa de emancipación.

Y la valentía y decisión empleada en esta gran lucha por el derecho, no solo se manifiesta en la emisión del voto, sino que se evidencia después por modo elocuentísimo, en la ener-

gia desplegada para arrancar en cumplimiento de la ley las certificaciones del resultado de la elección, que se negaban á entregar los presidentes é interventores al servicio del cacique contra el cual se libraba tan titánica batalla.

Hermosa, gallarda y noble página la escrita autayer por el pueblo de Abarán en las elecciones municipales: tavierá muchos imitadores en España y habría terminado el reinado de los caciques para dar comienzo el reinado de la justicia.

Se trata de algo más que de una victoria contra el caciquismo local: los derrotados antayer en Abarán, han sido, no solo los caciques del pueblo, sino los caciques de la provincia que los amparaban y el gobernador civil, del que creemos que en vista del desastro sufrido, debe apresurarse á enviar al gobierno la dimisión de su cargo.

Otra sería la situación del señor gobernador, y otros sus prestigios ante la opinión, de haber desoído los consejos de ciertos asesores, que solo quieren en el gobierno civil instrumentos dóciles, subordinados á sus caprichos y conveniencias, y no autoridades con conciencia de su misión, con energías de carácter y con criterio propio é independiente.

No sabemos, aunque si suponemos, que pensaría la respetable magistratura española de este compañero suyo, que á los treinta años de vestir la honrosa toga, sacrificó los prestigios de esta alcanzados en treinta años de carrera, á las ansias voraces de inmoralísimos caciques, acusados públicamente como autores de delitos de malversación.

Tanto al gobernador como á los caciques, los suponemos convencidos plenamente, de que todas las trapacerías, todas las tupinadas y todas las ilegalidades son inútiles, cuando se trata de un pueblo decidido á sacrificarlo todo, incluso la vida, antes que dejarse pisotear.

Los escándalos y atropellos electorales habrán terminado, el día en que el elector, dispuesto á la defensa de su derecho, acuda si es necesario á las urnas llevando en una mano la papeleta y en otra el revolver.

Las osadías no prevalecen allí donde hay conciencia del derecho y virilidad para sostenerlo á toda costa.

Desde Madrid

Sr. Director del HERALDO DE MURCIA.

ELECCIONES MUNICIPALES

En las elecciones verificadas en Madrid, han resultado elegidos concejales trece ministeriales, cuatro representantes de sociedades, un independiente, un tetuanista y dos republicanos.

El triunfo de los republicanos en algunas partes parece que acusa alguna animación política.

En Castellón han triunfado 8 republicanos, 2 fusionistas y 2 carlistas.

El jefe de los silvelistas ha sido derrotado por un republicano.

En Córdoba han triunfado 10 republicanos.

En Tarragona, 6.

En Guadalajara han ganado todos los puestos.

En Valencia han obtenido los republicanos 11 puestos.

Esta victoria ha producido gran júbilo entre sus correligionarios.

PIDIENDO LA REVISION

Segun telegrafian de la capital del Principado, en el Teatro-Circo Barcelonés se ha verificado un «meeting» para pedir la revision del proceso de Montjuich.

Han hecho uso de la palabra los Sres. Junoy, Odón de Buen y otros oradores.

Uno de estos aludió al jefe de la policía judicial Sr. Portas, y el público prorrumpió en gritos de «¡sino!».

Se ha acordado pedir la revision del proceso sin intervencion de ninguno de los que figuraron en las anteriores sumarias contra los anarquistas.

También se ha pedido el derribo del castillo de Montjuich.

En el «meeting» se ha notado la presencia de muchas mujeres.

A la entrada del teatro se habian colocado bandejas en las que se recibian donativos para las familias de los condenados por el tribunal de Montjuich.

NOTICIAS DE FILIPINAS

Telegrafian de Paris que la «Gaceta de Voss», hablando de la situacion de Filipinas, dice que desde que Argüelles, el delegado del general tagalo Luna Novicio, salió del campamento del general en jefe norteamericano, las noticias que se reciben de Manila revisten un caracter cada vez mas belicoso.

Añade que el valor de los tagalos, lejos de disminuir con los últimos combates, ha aumentado más y más, como lo prueba el golpe de mano, audaz como pocos, que realizaron últimamente.

Los filipinos llegaron en tren hasta las avanzadas del ejército yankee, destruyeron parte de la linea férrea y se alejaron luego, burlándose del enemigo.

Asegura dicho periódico que en los Estados Unidos, á consecuencia de las malas noticias que se reciben de Filipinas, es grande el descontento, hasta el punto de que Mac-Kinley puede contar como perdida su reeleccion para la presidencia de la República.

REFORMAS EN LA ENSEÑANZA

Los ministeriales insisten en que es inexacto que en el proyecto de reforma de segunda enseñanza que tiene en estudio el marqués de Pidal, piense éste suprimir los exámenes para los alumnos libres.

Y segun los ministeriales, tampoco son exactos otros pormenores de dicho proyecto que publica la prensa.

El Corresponsal.

15 de Mayo.

Calasparra

DE POLITICA

Se ha verificado la eleccion municipal de ésta, con toda tranquilidad, en sana paz y buen acuerdo, al estilo (en parte) de la capital. Y digo en parte, por que ahí, segun la informacion periodística local, la candidatura convenida, es causa de disgustos y resentimientos para ciertos elementos políticos, y aquí, es convenida, pero sin protestas de ningún caracter.

De los ocho concejales, por elegir, han sido votados, los cinco conservadores, D. Rafael Martínez Balsalobre, D. José Hervás Guillen, D. José Ruiz Moya, D. Diego Moreno Marin, don

Antonio Soler Lardin, y los tres liberales D. Juan Ruiz Urrea, D. Joaquín Abellán Guillen y D. Antonio Prieto Lloret.

Quedaban del anterior bienio, tres conservadores, D. Gabino Ruiz Soler, D. Roque Piñero Hurtado y D. Ginés Hernandez Peñalver; y dos liberales, D. Pedro Piñero Guirao y D. Juan García Albarracín. De modo, que este Ayuntamiento, queda constituido por ocho conservadores y cinco liberales. Esto es, gramatical y políticamente hablando, como decia cierto amigo, *lo mismo que el año pasado*, oracion por pasiva; pues antes, eran ocho liberales y cinco conservadores. Traducción clara y verdad, la inteligencia verdad y clara del acuerdo serio y desinteresado que aquí existe entre ambos partidos. Dicho sea sin apasionamiento alguno, del cual no estoy exento, pues que partidario político soy y con entusiasmo algo probado, soy mi opinion leal y sincera, de que considerando á todos los concejales como calasparreños, resulta un ayuntamiento muy aceptable y digno de apoyo, en cuanto no puede esperarse de su gestion administrativa, más, que quede al nivel del Ayuntamiento saliente.

Razon que confirma todo lo dicho, es, la de estar en tal candidatura los Jefes de ambos partidos, D. Pedro Piñero Guirao y D. Gabino Ruiz Soler, representación verdad de elementos valiosos de este pueblo, añadida á la suya personal; labradores, título honrosísimo, con cierta independencia debida no á política alguna que aceptan por compromisos ineludibles, sino por su constante trabajo, y trabajo material, que significa *suavores materiales*, que en casos como este valen tanto, ó significan tanto como el trabajo intelectual, don, que si no lo dá Dios, no se puede adquirir; y todos, unos pobres y otros ricos... unos con este color político y otros con aquel... unos con más conciencia que otros de donde van ó donde los llevan... todos, absolutamente todos, á mi juicio, juicio que representa la voluntad de este pueblo, todos hombres honrados y de buena fé. Esto, que tiene Calasparra, si lo tuviera España entera, pase por exageración, pero estaríamos de enhorabuena. En Ayuntamientos, Diputaciones y toda clase de Corporaciones y Tribunales, hace falta, quizá menos hombres tan competentes, menos hombres tan listos... más hombres de bien; hoy con Silvela, mañana... mañana con Sagasta, si esto sigue, ó con quien sea.

Quiero abreviar, pues esta se hace larga aun cuando tengo mas que decir. No quiero pasar por alto al menos dos noticias y una declaración para ese periódico. La que á su digna publicación se refiere, es, que mis artículos, son dirigidos al HERALDO, ahora y luego mientras me los admita, por ver el espíritu de imparcialidad que imprime á sus campañas, á pesar de que yo, menos político que otra cosa, creo no sea el periódico más apropiado á mis verdaderas afecciones. Las noticias, á estilo telegráfico son las siguientes:

Una, la reunion del partido silvelista, que ha tenido por único objeto el acuerdo de su disolucion, quedando todos en libertad de seguir el camino político que crean conveniente. De sus individuos han ingresado en el partido liberal D. Pascual Lopez Perez, D. Agustín Belda y Belda, don José Joaquín Piñero y D. Juan José Fernandez Navarro. Otras personalidades cuyos nombres no cito quedan

